

EL NUEVO PRECURSOR.

MORALIDAD.

LEGALIDAD.

PERIODICO DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MATERIALES, MORALES Y SOCIALES DEL PUEBLO.

PUNTOS DE SUSCRICION- En Madrid, en la redaccion, Plazuela de los Mostenses, núm. 25, bajo, izquierda.--Monier.--Castillo Brum.--Publicidad.--Cuesta.--Un mes 4 rs. a los suscritores á las *Cartas al Gobierno* y á las *Lecciones de política del Pobre Filósofo*, 3 rs. al mes.--Provincias 15 rs. por tres meses. Para los suscritores á las *Cartas al Gobierno* y á las *Lecciones de política democrática del Pobre Filósofo*, 12 rs.

ADVERTENCIAS.

La redaccion, administracion, imprenta y demas oficinas de EL NUEVO PRECURSOR, se hallan establecidas en la Plazuela de los Mostenses, número 25, cuarto bajo de la izquierda, casa que fué Conservatorio de María Cristina.

MADRID.

INTERESES SOCIALES.

LA SALUD DEL PUEBLO.

(CONTINUACION).

Otros establecimientos particulares, los hospitales ó casas de *Maternidad*, estan abiertos para atender y curar los accidentes y peligros de las mugeres embarazadas, y las consecuencias desgraciadas de los partos: otros hay tambien con destino á los resultados de ciertas dolencias, ó de la prolongacion de las mismas. Estos últimos hospitales llamados de *Incurables*, y los *Hospicios*, sirven, los unos de un modo y los otros de otro, de refugio á la desvalida humanidad en los dos casos en que, por causas distintas, no pueden absolutamente dedicarse al trabajo. En ellos, el sexo, la edad, la ceguera y la sordera tienen sus departamentos correspondientes con, la asistencia á que son

acreedores los que por tan varios motivos forman, en medio de las naciones, la corporacion de *inválidos del trabajo*.

Acabamos de demostrar con mas amplitud que nos habíamos propuesto, aunque, por otra parte, con demasiada brevedad, lo que se ha estado haciendo y lo que hoy se hace con respecto á la fundacion de establecimientos de todas clases, al efecto de todo género de medios para socorrer á la salud del pueblo, comprometida ó alterada por las enfermedades del cuerpo.

Cuánto no podríamos decir sobre lo que se ha hecho de treinta años acá, especialmente sobre lo que todos los dias se hace para remediar las alteraciones de esta misma salud, que provienen de las enfermedades del espíritu!

Carecemos del tiempo necesario para pintar lo que eran, no ha medio siglo, los establecimientos con destino á encarcelar, mas bien que á asistir á los desgraciados afligidos de enagenacion mental. En aquel tiempo y á pesar de la repulsion, del espanto que inspiraba aun esta clase de enfermedades, los ricos que la padecian, podian aliviar su infortunada suerte, bien recluidos en una casa dispuesta al efecto para ellos, bien emprendiendo un viaje de distraccion. Pero el pueblo, el pueblo pobre...! solo los médicos saben lo que alcanzaba de la sociedad su miseria cuando heria su cabeza la mas cruel de las calamidades que puede sobrevenir al género humano. Ninguna cárcel, ningún calabozo es comparable con los tristes cuartuchos, con las jaulas en que eran encer-

rados los dementes. No hemos podido ver las cadenas con que en otros tiempos agarrotaban á muchos de ellos, porque un médico célebre y humanitario las hizo desaparecer; mas para afrenta de nuestros antepasados, duran hasta hoy, y los hemos visto, los aposentos estrechísimos, hediondos, oscuros, desamparados, frios ó abrasadores segun las estaciones, donde se revolcaban, donde se maltrataban, y con frecuencia se destruian sobre una escasa porcion de paja, no pocos de aquellos míseros enagenados.

Y al presente, en vez de las jaulas de fieras, de los patios oscuros, enverjados, nocivos, en los cuales pasaban la vida, ¿qué es lo que vemos?

Edificios vastos, ventilados, desahogados, con patios grandes, con muchos jardines llenos de árboles y flores, con salones y con galerías espléndidas, donde la curiosidad y el aseo empiezan á ser ya excesivos, y en donde trabajan los obreros la mayor parte del año, con una calma y una apariencia de razon que admira; multitud de desdichados que en otra época, aun no hace treinta años hubieran recibido un trato muy diferente. De vez en cuando, en estas galerías, en estos obradores repentinamente transformados, se oyen los acordes de la música, se leen libros escogidos, instructivos y consoladores; tambien se suele bailar y se improvisan teatros cuyos actores son los mismos enfermos, que por virtud de la ciencia, han empezado á recobrar la razon.

Para que sea mas seguro el buen resultado,

FOLLETTIN.

BLANCA BLANDINI.

NOVELA ORIGINAL

DE

DON PASCUAL RIESGO.

I.

VENECIA.

(Continuacion.) (1)

Desaparecia aquel rostro, todo perfecciones, bajo los pliegues del blanco velo que cubria enteramente el cuerpo, como si fuera el manto de una reina ó de una emperatriz. Y por mas que sobre aquellos ojos se amontonaban los pliegues del encaje de color de nieve, era su brillar tan prodigioso, que á través del tegido parecian dos estrellas cuya luz estaba levemente amortiguada por un grupo de blancas nubes.

—*Michelotto*, pronunció una voz dulce y cadenciosa bajo el primoroso tegido, apaga esa luz que brilla en la recámara, porque no es mi ánimo que llame esta góndola la atencion: no quiero que nadie sepa quien va dentro de ella.

Michelotto obedeció las órdenes de la *signora*, y

(1) Véanse los números 112 y 115.

todo quedó envuelto en la oscuridad. Entonces Blanca Blandini se apoyó sobre la graciosa *Violetta*, y tomando la mano que la ofrecia *Michelotto*, saltó en la góndola, siguiéndola su jóven criada, ocultándose ambas entre las persianas y las cortinas de tafetan que formaban la recámara. Agitáronse los remos, y la negra, misteriosa góndola partió disparada, con la velocidad del relámpago. Blanca Blandini corrió una de las cortinas, y dijo á *Michelotto* con imperio:

—Quiero pasear por el gran canal y por las lagunas, por todas partes, hasta que haya poca gente en la *Piazza di S. Marco*. Luego quiero saltar en el muelle, cerca del «Palazzo Ducale.»

Michelotto se inclinó en señal de asentimiento á las órdenes de la *signora*, y la negra góndola pasó ligera por debajo del Puente Rialto y por las lagunas, cruzó distintas veces por el gran canal, atravesó los pequeños canales, y se agitó como si fuera un fogoso caballo de batalla que se lanza en las refriegas espoleado por su impaciente señor.

La gran plaza de San Marcos empezaba á ser abandonada por el pueblo, porque la noche era bastante avanzada, y los dias anteriores habian rendido á la loca multitud. A pesar de esto, grupos de enmascarados cruzaban en todas direcciones, con sus escudos de carton y sus espadas de madera, la media careta de arlequin y los puntiagudos sombreros de payaso. Mugeres vestidas de blanco y colorado, despeinadas y rotos los zapatos, de correr, gritando horriblemente por medio de largas vocinas, bailando y haciendo con-

torsiones en rededor de cuatro sayones que llevaban sobre sus hombros unas andas en que se sostenian dos pescadores, grotescamente vestidos, queriendo imitar á *Momo* y *Baco*, divinidades de la mitología. Largas filas de enmascarados, con hachones de viento, escoltaban á los dioses, y el eco de sus canciones llegaba á estrellarse sobre las cúpulas y los primores arquitectónicos de la célebre Basilica de San Marcos.

Empezaba á disminuir la concurrencia del pueblo, y los nobles se agrupaban en las galerías del Palacio Ducal y en el soberbio café de *Florian*, paseándose á lo largo de las arcadas de *Procuratie Nuove*. Reíanse los mancebos, los herederos de aquellos senadores tan astutos, y contaba cada cual sus lances de amor en aquella ú otras noches, mientras que sus padres pasaban silenciosos y pensativos á su lado, lazándoles con disimulo una ses- vera mirada cual si quisieran reprenderles la voluptuosa vida que llevaban, tan distinta de la suya, consagrada enteramente á la política, á los intereses de la república, y á satisfacer sus pasiones y sus venganzas particulares. Los jóvenes luciendo elegantes capas de terciopelo azul, verde ó encarnado, con bordados de oro; los ancianos, severos ropages negros, en consonancia con sus fisonomías de cadáver y sus cabellos de color de las plumas del cisne; el contraste no podia ser mas extraordinario: los hombres viejos miraban con desden á los que habian de sucederles.

(Se continuará.)

y para completar tambien el cúmulo de atenciones y cuidados que á la civilizacion actual merecen los infelices que padecen la locura, se han construido hospitales en el campo, especie de granjas ó alquerías, en donde, tanto las manufacturas como la agricultura y la industria sirven de auxiliares á la medicina. Los enfermos convalecientes y hasta los que no lo son todavia, son llevados allí desde las casas de las ciudades y encuentran en el trabajo corporal, en las forzosas distracciones que trae consigo, una distraccion agradable, benéfica y poderosa para levantar su espíritu, ó para combatir las preocupaciones propias de un estado valetudinario,

Y no se crea que lo que acabamos de decir sobre lo que se practica hoy en los asilos abiertos al desorden de la inteligencia, debe entenderse solo de aquellos asilos levantados á todo coste para los ricos, y que únicamente ocupa el que lleva el oro por delante.

No hemos hablado hasta ahora mas que de las condiciones que reúnen, del aspecto que presentan en la actualidad los establecimientos públicos con destino esclusivo á la clase pobre. Para los enfermos de esta clase, es para quiénes los auxilios médicos materiales, mas variados, mas activos, se juntan como remedios morales, el influjo del trabajo y los efectos de la distraccion que acabamos de indicar. Y estos dos métodos combinados, no los dirigen, no marchan en virtud de disposiciones dictadas por prácticos vulgares, sino por los maestros de la ciencia, que por hombres eminentes, á quienes los ricos mas opulentos no podrian reemplazar, para sus exigentes dolencias, con otros mas sábios y mas experimentados.

Sin duda alguna, y no podemos menos de confesarlo, no está tan generalizado como debiera el cuidado á que son acreedores los míseros elementos. Hay muchas capitales de provincia, que carecen de edificios no solo cómodos, pero ni aun inconvenientes para aquellos infelices. Pero, sin embargo, no podrá negarse que hemos entrado en el camino de esta mejora, lo cual no es poco; pues la moderna civilizacion, que con desconocido anhelo, tiende á perfeccionar todo cuanto, bajo cualquier punto de vista, puede servir para el bien de los asociados, no es de esperar que eche en olvido una obligacion tan sagrada, de interés tan general como es la de mirar por las pobres victimas de la mas terrible de las enfermedades.

(Se continuará.)

En la *Gaceta* del dia 25 se ha publicado un estado demostrativo del número, clase é importe de los documentos de la deuda amortizados por todos conceptos en los años de 1849, 1850 y primer semestre del actual, cuya quemadura se verificó el dia 22 del presente mes, con asistencia de los señores senadores y diputados que componen la comision inspectora.

Del referido estado resulta que se han amortizado por débitos 286,037 documentos, cuyo capital ascendia á 1,442.526,709 rs. 14 mrs. con 257.364,075 rs. 29 mrs. de intereses, componiendo ambas sumas un total de 1,699.890,785 rs. 9 mrs.

La amortizacion por concesiones ha sido 16,315 documentos importantes 155.456,365 rs. 14 mrs. de capital, y 5.587,554 rs. 22 mrs. de interés, ascendiendo ambas sumas á la de 141.043,920 rs. 2 mrs.

Resulta, pues, que ha sido quemado por ambos conceptos un total de reales vellon 1,840.934,705 y 11 mrs.

La *Gaceta* de ayer inserta el siguiente documento :

Esposicion dirigida á S. M. la Reina nuestra Señora por el señor duque de la Victoria :

Señora : El cielo ha oido los votos de los buenos españoles, y al conceder á V. M. sus eficaces auxilios para salir de su paso, siempre difícil y penoso, nos ha dado una Princesa, anuncio de que se perpetuará en la línea directa de V. M. la sucesion de la Monarquía, exornada con instituciones que, engrandeciendo las prerrogativas del Trono, las hace compatibles con los derechos del pueblo.

Dígnense V. M. y su augusto esposo aceptar con su acostumbrada benevolencia la mas sincera y cordial felicitacion por acaecimiento tan fausto.

Logroño 24 de diciembre de 1851.—Señora.—A. L. R. P. de V. M.—El Duque de la Victoria.

ACTOS OFICIALES.

La *Gaceta* del domingo contiene dos reales órdenes, que tienen por objeto fijar los sueldos á los jueces de primera instancia de término, con arreglo á los presupuestos que han de regir en 1852, y designar á dichos jueces una cantidad anual para listas de salidas, segun la importancia de cada distrito.

—Publica tambien la *Gaceta* de dicho dia las proposiciones que se citan en el real decreto de 19 del corriente, sobre el camino de hierro de Aranjuez á Almansa.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

Parte telegráfica.

Irun 26 de diciembre de 1851 á las diez y cinco minutos de la mañana.—Paris 24 de diciembre á la una de la tarde.—El ministro plenipotenciario de S. M., al Excmo. señor ministro de Estado:

Los resultados conocidos presentan la votacion del modo siguiente:

Sí. 5.109.540
No. 500,000

—La *Gaceta* de ayer no inserta decreto ni documento alguno importante.

FERRO-CARRILES

EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

Importante por mas de un estilo la cuestion de ferro-carriles, tomamos de un periódico las siguientes noticias acerca de los caminos de hierro de los Estados- Unidos:

Las líneas de ferro-carriles, en que se advierten cada dia mayores adelantos en los Estados de la Union americana, pueden calcularse actualmente de una estension de cerca de 10,000 millas, cuyo coste asciende próximamente á 320.000,000 de duros. Cada dia se presentan nuevos proyectos que al momento se ponen en ejecucion.

Un resultado tan prodigioso se ha logrado en menos de 25 años.

En efecto, apenas hace 23 años que se puso en circulacion en el Massachusets el pequeño ferro-carril de las canteras de Quinzy, el primero de los caminos de hierro de la Union. En 1830 se empezaron el de Moawk y el de Hulsón, conocido en el dia con el nombre de Schenectasi, el cual cuenta con diez y seis millas de longitud, habiendo sido concluido en 1833.

Desde entonces las vias ferradas han continuado en un progreso ascendente, y á pesar de las crisis financieras y la gran conmocion de 1837 se han llevado á cabo todos los ferro-carriles empezados. Entre otros debemos hacer constar la conclusion de la magnífica ar-

teria de comunicacion del Eric, que une los lagos con la gran metrópoli comercial de los Estados- Unidos.

Los principios han sido muy modestos. Durante los diez primeros años apenas se construyeron por término medio 75 millas por año; pero una vez dado el impulso, se construyeron en los cuatro años siguientes cerca de cuatrocientas millas en cada uno, y por último, despues de una corta época de intermitencia, se cuentan por cientos de millas el trascurso de los caminos de hierro que se abren cada año á la circulacion pública. Desde 1847 á 1850, se han concluido cercade 3,500 millas.

Esta fiebre, por decirlo así, no cesa, un momento en los estados del Atlantico, ora se prolonguen todavia mas las grandes líneas de comunicacion ó bien se abran otras transversales. Créanse, tambien nuevas comunicaciones entre los puntos que las piden como necesarias, y en una palabra, se trata de llevar á cabo la obra ya empezada bajo tan buenos auspicios.

En los estados del Sud, donde han sido desgraciadamente interrumpidos por algun tiempo, vuelven á empezar los trabajos con grande actividad, ya modificando los antiguos proyectos, ó bien adoptando otros nuevos; pero en los estados de Oeste sobre todo, es donde el poder creador del pueblo americano se manifiesta de la manera mas notable.

Esta parte de la union posee en estos momentos cerca de 1,700 millas de ferro-carril; pero de aquí á tres años, el valle superior del Missisipi se verá cruzado por una via de ferro-carriles que pasará de 8,000 millas.

He aquí, segun el economista de Canelton, como se han subdividido entre los diferentes estados occidentales los caminos de hierro acabados ó en construccion.

ESTADOS.	Número de caminos.	Millas en explotación.	Millas en construccion.
Ohio.....	30	690	1697
Illinollo.....	26	119	1772
Indiana.....	20	279	1142
Kentuki.....	7	77	518
Tennessee.....	5	30	602
Michingan.....	4	452	52
Misouri.....	2	"	500
Viscontin.....	1	20	256
Jowa.....	1	"	"
	96	1647	6680

Este cuadro prueba que los estados mas modernos no son los que se entregan á tales empresas con menos ardor. La cantidad total consagrada á la ejecucion de estos varios caminos asciende á cerca de 55.589,233 pesos, y segun ella se conoce fácilmente que la construccion de los ferro-carriles en el Oeste es mucho mas económica que lo era hace algunos años en las riberas del Atlántico.

Por fin, al paso que todo se desarrolla en ambas vertientes de los Alleganys, antes de diez años, la longitud total de los caminos de hierro que atraviesan por todas partes los estados de la Union, contará segun todas las probabilidades, mas de 20,000 millas, y como el progreso de la locomocion debe ser la natural consecuencia de los ferro-carriles, los puntos mas distantes se encontrarán reunidos, yendo desde Poriand, en el Maine, hasta Gabelston, en Tejas, tan pronta y rápidamente como se viaja hoy desde la primera de estas dos ciudades hasta Charlestown, muy pocas horas para trasportar un viajero ó una mercancia desde cualquier punto del Atlantico hasta los confines del desierto, mas allá del Missisipi.

CORREO DE PROVINCIAS.

BARCELONA 25 de diciembre.

Hoy han terminado con la mas completa tranquilidad los tres dias de feria, y tambien de fiestas con que Barcelona ha celebrado la fausta nueva del nacimiento de la Princesa Real. Es digno de notarse que á pesar del extraordinario concurso de gentes que en dichos dias ha recorrido la capital hasta muy entrada la noche, la autoridad no ha debido intervenir por ningun motivo. Ni la mas insignificante riña ha venido á turbar el general contento.

MÉRIDA 25 de diciembre.

En la semana anterior se presentó en esta ciudad un comandante de guardia civil de órden del gobernador de la provincia, y á las altas horas da la noche constituyó en prision á cinco jóvenes de honradas familias.

Con tantas y tan esquisitas precauciones se aseguró de sus personas, que no parecia sino que trataba de perseguir un crimen de lesa magestad.

Sin embargo, no era insignificante el delito que se les imputaba. Nada menos era que el robo dos meses hace ocurrido en esta administracion de rentas. Mas tan frágiles eran los indicios de culpabilidad en que se habia fundado el procedimiento, que apenas se recibieron las indagatorias á los arrestados, y se tomaron algunas otras declaraciones, apareció clara y radiante como la luz del sol la inocencia de aquellos infelices, quienes despues de treinta horas de encierro fueron devueltos al seno de sus afligidas familias.

ISLAS BALEARES—PALMA 23 de id.

Poco antes de las siete de esta mañana ha anunciado el castillo de San Carlos el alumbramiento de S. M. Una equivocacion cuya causa no sabemos, ni tratamos tampoco de averiguar, ha hecho que la señal comunicada por dicho fuerte haya sido la de haber nacido un príncipe; mas la pronta llegada del vapor correo Mallorquin, que ha sido el portador de la noticia, ha hecho patente la equivocacion, que no han sido bastantes á evitar ni el haber puesto este buque la bandera blanca y no la espanola, ni el haberse colocado al divisar dicho castillo, de suerte que se distinguiera bien, la bandera colocada en el tope mayor.

El muelle se ha llenado de gente apenas el repique de campanas y las salvas de la artillería han anunciado el feliz suceso, y á pesar de la abundante lluvia que caia, las bandas de la guarnicion y la música del regimiento de Isabel II, han recorrido las calles de Palma, precedidas de una bandera española, en la que se leia el lema de «Viva la Princesa de Asturias», y seguidas de la multitud que victoreaba sin cesar á la Reina y á la Princesa de Asturias.

Se está disponiendo en el Borne la elegante galería que ha de iluminarse durante las noches de hoy y mañana, y que presentará un aspecto lindisimo si mejorado el tiempo, como en este momento lo está, pueden mantenerse encendidas las innumerables luces que la decoran.

CRONICA GENERAL.

Que nos place.—Dícese que se han mandado suspender los preparativos que se estaban haciendo para las próximas funciones reales, y que en vez de tener lugar aquellas, se repastarán á los establecimientos de beneficencia las cantidades que habian sido destinadas para dicho objeto.

Si como no dudamos, fuese cierta semejante determinacion, nos alegraríamos infinito de que el gobier-

no, mirando bajo su verdadero punto de vista el objeto de tales funciones, hubiese comprendido esta vez que no hay medio mejor para solemnizar los faustos acontecimientos de una nacion, que el de derramar el bálsamo de consuelo sobre los pobres y necesitados.

Lotería primitiva.—Números premiados en el sorteo celebrado ayer:

73, 60, 18, 53, 16.

Escándalo.—El domingo á las ocho de la noche, una turba de gentes escandalizó algunas calles de Madrid, y situándose en la de Jacometrezo esquina á la de Chinchilla, comenzaron algunos sediciosos á dar fuertes golpes á las ventanas y puertas de una tienda, sita en la casa núm. 19 de dicha calle de Jacometrezo, prorumpiendo en vivas, no sabemos á quien, y en mueras dirigidos al dueño de dicha tienda, persona recomendable por sus buenas cualidades. A medida que los perturbadores de la tranquilidad pública escandalizaban mas y mas, la calle donde pasaba esta escena tan estraña, llenábase de curiosos, sin que por esto cediera el impetu de los alborotadores.

No sabemos hasta donde hubieran llegado los desmanes de estos, si un oficial de la guarnicion, cuyo nombre sentimos ignorar, no hubiera bajado de una de las casas inmediatas, y merced á su sable y á una pistola que se vió en el caso de disparar á los amotinados auxiliado de varios celadores de proteccion y seguridad pública. Pero sin embargo de la dispersion, fueron capturados por la guardia que hay establecida en las oficinas civiles de la calle de Capellanes, seis alborotadores cuyos nombres son los siguientes: Cayetano Perez, Rafael Figueras, José Gabilanes, Manuel Lopez, Narciso Moreno, y José Vazquez. Inmediatamente fueron conducidos al principal y puestos á disposicion del señor capitán general. Así terminó un escándalo que pudo ocasionar bastantes desgracias á no haber sido por el valiente oficial de quien ya hemos hecho mencion, y del auxilio prestado por la policia,

Empadronamiento.—Don Luis Piernas, alcalde corregidor de esta M. H. villa, etc.

HAGO SABER:

1.º Que para llevar á efecto lo dispuesto por la ley de reemplazos, se procederá el dia 1.º de enero próximo, á hacer el empadronamiento general de los habitantes de esta poblacion.

2.º Que los comisionados nombrados y autorizados por mí, se encargarán de desempeñar este servicio, á cuyo fin se les facilitarán por los vecinos ó cabezas de familia, las noticias indispensables que pidan, procurando que estas sean claras, verdaderas y precisas.

Espero de la sensatez de los vecinos de esta capital que cada uno por su parte contribuirá al mas fácil y esacto cumplimiento de esta disposicion evitándome el disgusto de adoptar otras medidas con los que se resistieren á ella.

Madrid 28 de diciembre de 1831. Luis Piernas. José Moreno Elorza, secretario.

Broma larga.—No menos borrascosas que la de Nochebuena, han sido las noches del primero y segundo dia de Pascua.

Mas hipócritas estas, han metido menos ruido; pero no por eso han sido menos buenas que su inolvidable antecesora.

En las casas honradas se ha iluminado el nacimiento y cansado al brasero delante del portal de Belen hasta las diez por papá, mamá é hijos. Muchas familias han ido al teatro contra su costumbre. Contra su costumbre tambien han profanado los cafés las Juanas, Pacas y Antonias con sus pañuelos abigarrados á la cabeza, y sus indispensables gachés llamando recio, disputando por nada y largando moneda con mas fanfarria que Dios.

Algunos hijos de familia, á quienes sus padres, conociendo la malicia del siglo y la ninguna inocencia del sereno, hacen tocar retirada á las nueve, fueron al Circo por la tarde, al anocheecer al Iris, y á las diez menos cuarto á casa muy coloraditos y satisfechos. No era la cosa para menos: habian tomado trompetillas; habiéndose tomado café y copa; habian dicho «adios salero» á una manola que entraba en un portal, y se años francos, un antiguo camarada, mozo de mucho mundo, corrido en varias ocasiones y gastado principalmente por las rodillas y las mangas, los habia comprometido á dar una vueltecita por las calles de San Juan, Santa Maria y las Huertas, que no están tan estraviadas, porque como todos sabemos, en Madrid las distancias son cortas.

Los templos de Baco han estado atestados de fieles todos estos dias, y en algunos hasta se ha cantado por ser estos de funcion, y haber asistido al coro los mejores profesores de Lavapies y Maravillas, donde hasta los mudos cantan si les ponen un vaso en la mano.

Solo sabiendo esto, se concibe que un hombre de barbas nos preguntase anteanoche en la calle de Peligros cuál de aquellas era la plazuela de la Cebada, y otro en la puerta del Sol mirando al reloj, si habia amanecido ya, y á qué hora eran las cinco.

Un recuerdo al bello seco.—Es cosa ya pasada en autoridad de cosa juzgada, el que las señoras nos han quitado los pantalones, tendiendo á la usurpacion de la autoridad masculina conyugal. En los dias de lodo y agua es cuando ellas hacen un apreciado y apeteccido trofeo levantando á veces hasta con cierta desfachatez sus lindos sayales, y todo por hacer que corra tras ellas la pobre mitad fea del género humano. Sin embargo, ja veces se desvanece la ilusion á vista de tales cosas! Dios nos tenga de la mano y mejor aun de los pies que son los que llevan el resto del individuo.

Aviso al público.—El dia 7 de enero, segun nos dicen de Cádiz, saldrá de dicho puerto para la Habana el vapor *Fernando el Católico*, al mando de su comandante don Claudio Alvahonzalez. Dicho buque ha estado en uno de los diques para registrar sus máquinas y recogerle las aguas que descubrió en su último viaje, en el que estuvo á punto de perderse.

Sorpresa.—El comisario de Lavapies ha sorprendido en la calle de los Tres Peces, número 4, cuarto bajo, una casa de juego, en la que habia 21 personas pasando el rato en amor y compañía con gran satisfaccion de la moral.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

La Traslacion del apóstol Santiago, y san Sabino obispo y mártir.

Cuarenta horas en la iglesia parroquial de san Millan.

MERCADO DE MADRID.

Trigo de 32 á 33 1/2 rs.—Cebada de 19 á 21—Algarrobas á 32.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 30 de diciembre.

Clases de efectos.	Observaciones.
Titulos del 3 por ciento.....	58 1/8
Id. del 4 por 100.....	46 15/16
Id. del 5 por 100.....	46 15/16
Denda sin interés.....	9 7/16
Cupones no llamados á capitalizar.....	8 1/4
Acciones del Banco español de San Fernando.....	98

ESPECTACULOS.

TEATRO DEL PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche, la comedia *Entre bobos anda el juego*. El baile titulado *Un dia de fiesta en Sevilla*, terminando el espectáculo con el sainete, *El hambriento en Nochebuena*.

TEATRO DEL DRAMA.—A las ocho de la noche la comedia titulada, *Jugar por tabla*, y la comedia en un acto *Dos Poderes*, y el sainete titulado *El fin del pavo*.

TEATRO REAL.—No hay funcion.

TEATRO DEL INSTITUTO.—A las ocho de la noche la comedia en cuatro actos titulada: *el Beneficencia, ó Republica teatral, La Sevillana Rumbosa*, y la zarzuela en un acto *El Chaval*.

TEATRO DE VARIEDADES.—A las ocho de la noche, el drama biblico en cinco actos, *El Triunfo del Arcangel, ó la venida del Mesias*.

TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho de la noche *Por seguir á una muger*, dando fin con la *Tarantela napolitana*.

Imprenta de EL NUEVO PRECURSOR á cargo de C. Fuga. Plazuela de los Mostenses número 25, bajo izquierda.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

APARATO GALVANO-ELECTRICO PORTATIL DEL DOCTOR RECAMIER.

La virtud benigna y continua de este aparato, permite su aplicacion sin accidente alguno durante doce y hasta veinticuatro horas por espacio de muchos dias seguidos. Contiene de 16 á 20 elementos eléctricos compuestos cada uno de cobres y zinc y reunidos bajo la forma de un disco sobre tela de guta percha impermeable muy conductora en la electricidad, acolchados con felpa y cubiertos con tela de algodón.

Aunque de aplicacion sencilla, pues nada tiene del aspecto formidable de una bateria eléctrica ó de esos aparatos complicados y costosos que imponen á los enfermos, su eficacia es sin embargo muy grande, como lo comprueban todos los dias resultados clínicos repetidos, algunos de los cuales han sido ya publicados por los periódicos de medicina. (Véase la *Gazette des Hoptaux* del 6 de abril.)

Una memoria del Dr. Jules Massé secretario de Mr. Recamier resume la doctrina de este profesor eminente y contiene una serie de observaciones interesantes y variada, sobre los diferentes casos en que este aparato puede emplearse con felices resultados. Esta memoria se espone en casa de los depositarios.

Los aparatos *Recamier* se venden en la farmacia de Paul-Gage, rue Grenelle Saint-Germain, núm. 15, y en Madrid en la del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia número 7.

JARABE DE LABELONYE.

PARIS, PLACE DU CAIRE, 19.

Cada botella grande 30 rs., pequeña 18.—Doce años hace que prescriben este jarabe, cuya base es la digital, los médicos mas ilustres de Francia, MM. Audral, Roulland, Feuquier, Rostan. Sus declaraciones prueban que da los mas pronto y eficaces resultados en las curas de las enfermedades del corazon, calmando instantáneamente las palpitations por fuertes que sean, y en la cura de la hidrothora ó hidropesia del pecho, y en todas las hidropesias generales ó parciales. Es asi mismo precioso este jarabe para curar las enfermedades del pecho, constipados, asma y catarros, y las bronquitis nerviosas.

Cada botella lleva una cápsula con un sello; se dan gratis las instrucciones que indican la manera de tomar con provecho el jarabe de Labelonye.

Depósito en Madrid, laboratorio del señor Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7.

PÍLDORAS VERDADERAS DEL DOCTOR BLAUD,

CONTRA LAS CLOROSIS U OPILACIONES.

La clorosis, tan frecuente en las jóvenes, es origen muchas veces de afecciones del corazon, tisis pulmonal y otras enfermedades orgánicas, si se descuida su curacion, y causa siempre una languidez y abatimiento repugnantes. El medio mas seguro y fácil de combatirlas es el uso de las píldoras del doctor Bland, que hace muchos años gozan de una reputacion extraordinaria por su eficacia. Se venden con el método de tomarlas, en el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7, á 40 rs. la caja.

VINO de CHAMPAÑA
PRIMERA CALIDAD, MARCA
A. PASQUIER

Mas de 3,000 botellas grandes y chicas de legitimo CHAMPAGNE acaban de llegar á esta corte propias del acreditado cosechero *Pasquier*, las que en celebracion de las próximas fiestas, se arreglan á los nunca vistos precios siguientes:

Segunda calidad.

Botella grande. 25 rs.
Botella chica. 14

Primera calidad.

Botella grande. 29
Botella chica. 16

Calidad superior (esquisito).

Botella grande. 34
Botella chica. 18

Unico Depósito: — Estamperia de Pelegrini, calle del Caballero de Gracia, número 8.

COPAIVA MEGE.

Mas de quinientos experimentos verificados en los diferentes hospitales de Paris, una medalla honorífica concedida al autor en concurso público, la aprobacion de la real Academia de medicina, y finalmente, un privilegio de quince años, espedido por el gobierno francés, son las mejores garantías de las virtudes de este medicamento, destinado á la rápida curacion de las blenorragias antiguas y recientes. Dispuesto este principio, estraído del copaiva á manera de dulces ó confites oblongos, entra con facilidad en el estómago y produce sus efectos sin ocasionar náuseas, cólicos ni otras incomodidades que suelen llevar consigo otros medicamentos. El propietario esclusivo de este precioso remedio ha establecido para su venta en España un depósito general por mayor y menor, en Madrid, laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7, á donde podrán dirigir sus pedidos los demás señores farmacéuticos del reino, tanto para la comun como para la ferruginosa.

LABORATORIO DEL DOCTOR SIMON. JARABE DE zarzaparrilla. Dos cucharadas de este jarabe mezcladas con medio cuartillo de agua, equivalen á un vaso de cocimiento de zarza ya edulcorado, evitándose por este medio el hacerlo al fuego, operacion engorrosa que no es fácil hacer siempre por igual, y sobre todo el tener que beber aguas cocidas que producen indigestiones y pesadez en el estómago. Es excelente atemperante, y además de emplearse contra las herpes, la sífilis, etc. se usan ya en el dia hasta las personas mas sanas para disminuir la fuerza y crasitud de la sangre.

Se vende á 6 rs. botella en su único despacho en Madrid calle del Caballero de Gracia, núm. 7, como asi mismo los jarabes de canchelagua, dulcamara, fumaria, cebada, sanguinaria, etc., que se usan del mismo modo.

El acreditado cirujano dentista

DON ESTEBAN CARRION

vive calle de las Huertas, número 6, en donde ejecuta toda clase de operaciones de su profesion.

LITOGRAFIA RECOMENDABLE

calle de Jacometrezo, núm. 15.

Tarjetas litografiadas y en relieve en cartulina superior, á 14 y 16 rs. el 100 con la plancha.

Se litografian con una economia desconocida hasta hoy, facturas circulares, etiquetas para chocolate y otras, esquelas, tarjetones etc. obras litográficas de todos géneros, sobres y lacres en comision.

VENTA DE LIBROS NUEVOS.

En la fonda de los Leones de Oro, Postigo de San Martin, número 20, entresuelo.

Memorias históricas sobre la marina, comercio y artes de la antigua ciudad de Barcelona, por Campmany: cuatro tomos en folio con láminas, en pasta, 80 rs.

Elementos de anatomía veterinaria general, por Sampedro, dos tomos en pasta, 20 rs.

Cartas de Abelardo y Eloisa, precedidas de un ensayo histó-

rico, por Mr. y Mme. Guizot, traduccion la mas completa: dos tomos en 4.º, en pasta, 50 reales.

Historia de la Conquista de Méjico, por Solís, edicion de 1748: un tomo en folio, en pasta, 50 rs.

Espejo de conciencia, que trata de todos los estados, asi eclesiásticos como seglares (libro raro) edicion de 1525: un tomo en folio, en pasta, 50 rs.

Novelas de Cervantes, vañadida la de La Tia finjida: dos tomos, 6 rs.

El Jitano ó el contrabandista en Andalucia, por Eugenio Sué, un tomo con una lámina fina, 5 reales.

Historia de la decadencia y ruina del imperio romano por E. Gibbon, traduccion la mas completa: ocho tomos en 4.º, hermosa edicion, 80 rs.

Martin el Espósito, novela por Eugenio Sué: cinco tomos en 8.º bastante abultados, 10 reales.

Aventuras de Gil Blas de Santillana: cinco tomos con 20 láminas finas, 12 rs.

Representaciones al Congreso nacional, por A. Alcalá Galiano. Madrid, 1812: un tomo, 6 rs.

Orfila. Socorros que han de darse á las personas envenenadas ó asfixiadas. Medios para conocer los venenos y vinos adulterados, la muerte real de la aparente.

Coleccion selecta de poesías de Mr. de Lamartine. --En esta coleccion que forma un tomo en octavo de 250 páginas con un retrato del autor, se han reunido las mas brillantes composiciones poéticas del inspirado cantor de las bellezas del Oriente, el sublime Lamartine; un tomo, 5 rs.

El padre Cirilo y el general Maroto. -- Ninguna publicacion mas importante que las negociaciones entre los dos personajes que tan directamente intervinieron en el convenio de Vergara. Este folleto es tanto mas interesante, en cuanto ni una línea ha podido refutarse de él, á pesar de la cuestion y de la categoría de los personajes y de las revelaciones que encierra. Véndese á 2 reales.

El marido, la muger y el amante, novela del festivo Pablo de Cock: un tomo con una lámina fina, 8 rs.

Viage al rededor del mundo, por Jorge Anson: tres tomos con láminas finas en pasta, 16 reales.

Viage á Sicilia y Malta, por Bridone dos tomos con láminas finas en pasta, 12 rs.

POLVOS DE SEIDLITZ INGLESES legitimos; para hacer en un momento aguas gaseosas tónico-laxantes del manantial de ese nombre.

Se venden en Madrid, laboratorio del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7.

TOPICO INDIO. CON EL USO de este medicamento se curan indefectiblemente las hernias y las quebraduras, sin necesidad de bragueros ni presarios, y sin que haya que tomar tisanas ni seguir régimen alguno. Depósitos: Madrid y su provincia, á 50 rs. cada caja, en el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7.